

Le mot de l'ancien Président de PASTEL :

Bonjour à tous les Pastelous,

Après 25 ans dans l'Association dont une partie en tant que président, je laisse la place au renouveau, à une équipe motivée, aux compétences reconnues.

Depuis la création de l'Association à Aureville, suite au Campestral en 1997, j'ai été sollicité par l'initiateur Patrick Frabel et venant d'une famille d'agriculteurs et travaillant dans une coopérative agricole, j'étais tout désigné pour présider à la destinée de « P.A.S.T.E.L. ».

Première grande aventure : la démolition et la récupération de la gare de marchandises de St Cyprien (Toulouse) avec l'espoir d'en faire un jour notre hangar. Puis nous avons été nomades dans des locations à Fourquevaux, à Mitou, à Saint Léon et autres... La sédentarisation de nos activités manquait beaucoup à nos bénévoles.

Vers 2010, Louis et Denis ont réussi à convaincre la mairie d'Avignonnet de l'intérêt de nous accueillir sur la commune au printemps 2013, date du déménagement. A partir de cette date nous avons essayé de concrétiser notre rêve, celui de construire « notre propre hangar » et grâce à la disponibilité et le courage de nombreux bénévoles notre hangar fut prêt à accueillir les collections de Saint Léon et Mitou. Nous avons alors un lieu de rencontres et de travail.

Une nouvelle vie a commencé sur la commune d'Avignonnet, ponctuée malheureusement par le départ de plusieurs membres, notamment nos deux trésoriers, Jean et Patrick.

Merci à Jean-Robert d'avoir repris le flambeau et merci aussi au nouveau Bureau de perpétuer l'esprit de « P.A.S.T.E.L. ».

Je vous dis au revoir sans vous quitter car je participerai toujours avec plaisir à vos activités.

Amicalement.

Didier AMANS

Le mot du nouveau Président de PASTEL :

Membre actif au sein de la boulangerie depuis de nombreuses années, j'ai le plaisir et la responsabilité de succéder à Didier Amans qui pendant des années a su apporter son énergie, son dynamisme et ses connaissances à toute un groupe d'adhérents. Passionné de vieilles mécaniques, il connaît bien leurs histoires et a su nous les raconter.

Toute l'équipe du bureau sait ce que « P.A.S.T.E.L. » lui doit et souhaite le voir rester encore longtemps et en pleine forme dans les activités de notre association.

Le nouveau conseil d'administration a toujours les mêmes objectifs (l'inventaire, la conservation et la mise en valeur du patrimoine mécanique et rural de notre région) et avec votre aide je souhaite faire de mon mieux pour que « P.A.S.T.E.L. » poursuive cette belle évolution initialisée par mes prédécesseurs.

Jean-Robert MOLAS

Ce qui s'est passé pour nos manifestations.

26 janvier 2025 – Les Ampéfolies du Cabardès à Moussoulens (Aude)

Cette fête autour de la truffe et du vin nous a reçus pour la première fois cette année. Le temps était favorable et le public nombreux s'est régalé avec notre traditionnel milhàs.



Ce qui s'est passé pour nos manifestations (suite)

4 et 5 avril 2025 - Foire Agricole à Réalmont

Réalmont accueillait le Pastel pour sa traditionnelle Foire Agricole. Nous y avons amené du petit matériel et quelques outillages qui ont pu trouver preneur.



27 avril 2025 - Foire du Printemps à Mazères

Mazères nous recevait pour sa Foire du Printemps. Nous avons exposé nos véhicules utilitaires ainsi que notre magnifique Citroën « Philips », notre Juva 4, notre Peugeot D4 et notre Renault EP de 1917 ainsi que notre Chenard et Walcker. Ils ont pu prendre l'air pour ravir un public généreux malgré un temps pluvieux.

18 mai 2025 - Bourse aux pièces détachées à Auriac sur Vendinelle

À l'invitation de nos amis des Vieux Rouages, P.A.S.T.E.L. a implanté son stand de pièces et de vieux matériel pour échanger ou à céder. Beau temps. Une belle journée de convivialité.



18 mai 2025 - Foire agricole à Venerque

La Traditionnelle Foire Agricole de Venerque nous a reçu sous un magnifique soleil, notre stand de milhàs a régalié les papilles des visiteurs présents.

Ce qui s'est passé pour nos activités internes

Les grosses restaurations



Notre Chenard-Walcker UT 7 de 1927 est enfin terminé. Il a pu montrer sa splendeur notamment lors de la commémoration du 11 novembre à Avignonet-Lauragais.



Travaux divers

Une nouvelle dalle bétonnée a été réalisée dans le hangar pour afin d'améliorer les conditions de travail de nos mécanos et faciliter ainsi les restaurations futures.



La Peugeot 404 nous a posé de multiples problèmes de freinage, il a été décidé de tout remettre à neuf et de convertir les circuits au liquide de frein silicone pour éviter tout problème de corrosion à l'avenir. Pour se faire notre nouveau pont élévateur a facilité grandement les accès autour du véhicule (haut bas et cotés).

Ce qui s'est passé pour nos activités internes (Suite)

Travaux divers (suite)

Depuis des années nous avons accumulé de nombreux dons et acquisitions, et l'occupation du bâtiment est aujourd'hui à son maximum, voire plus... Aussi, afin d'optimiser la place, nous avons entamé le rangement de nos extérieurs. Nous avons commencé à faire un tri entre ce qui nous paraissait important de garder ou pas au regard des objectifs de l'Association, puis choisi de recycler, de vendre ou de donner ce dont nous préférons nous séparer.



Le LANZ est toujours en cours de restauration. Actuellement nous sommes à la recherche d'un différentiel qui met ce projet en pause ... A bon entendeur : si vous avez des pistes pour trouver cela on est preneurs...



La chenillette HOTCHKISS est un projet toujours en cours... il avance doucement mais sûrement :)

Acquisitions

Un Ford 3000 dont le moteur est en cours de remise en état.



Un Renault D16 avec des freins remis en état et un bon coup de peinture en prévision pour le rendre plus pimpant.



Ce qui va se passer.

- **28 juin 2025 - Fête de la Saint-Jean à Saint-Léon**
Exposition du petit matériel agricole
- **16, 23 et 30 juillet 2025 - Marchés de Nuit à Avignonet-Lauragais :**
Fabrication du pain
- **6 septembre 2025 – Journée rurale à Montlaur**
Exposition du petit matériel, fabrication milhàs et pain
- **14 septembre 2025 – Journée « Lauragri » à Seyre**
Four à pain, milhàs, voitures de collection, tracteurs.
- **20 septembre 2025 - Avignonet-Lauragais**
PASTEL ouvre ses portes pour les Journées du Patrimoine
- **21 septembre 2025 - Journées du Patrimoine à Montbrun-Lauragais**
Fabrication du milhàs
- **21 septembre 2025 - Journées du Patrimoine à Montlaur**
Visite du « Musée d'Autrefois » de Francis DAYDE
- **28 septembre 2025 - Vide-greniers à Montgaillard-Lauragais**
Fabrication du pain et du milhàs
- **4 et 5 octobre 2025 - Bourse d'échange à Auterive**
Exposition du petit outillage
- **12 octobre 2025 - Foire d'Automne à Avignonet-Lauragais**
Fabrication du pain et du milhàs
- **19 octobre 2025 - Fête d'Automne à Fleurance**
Exposition des vieux métiers
- **19 octobre 2025 - Foire à tout à Fourquevaux**
Fabrication pain et milhàs
- **16 novembre 2025 - Médiévales à Baziège**
Exposition des vieux métiers et fabrication du pain et du milhàs.
- **14 décembre 2025 - Marché de Noël à Villefranche-de-Lauragais**
Fabrication pain et milhàs.

Édité par :

P.A.S.T.E.L

Mairie d'Avignonet-Lauragais
31290 AVIGNONET-LAURAGAIS

Président :	J. R. Molas	(06 75 13 21 00)
Trésorier :	C. Cibert	(06 08 42 30 14)
Secrétaire :	J. Holtz	(06 79 67 45 48)
Pièces détachées :	H. Larroque	(06 44 00 10 57)
Utilitaires anciens :	B. Rey	(06 07 63 02 69)

Site internet	: http://www.planete-pastel.fr
Nous écrire	: contact@planete-pastel.fr
Passer une annonce	: annonces@planete-pastel.fr